
    10月 20日，由上海市慈善基

金会·虹口、雷根实业有限集团共
同发起的雷根环卫爱心餐公益项

目正式投入运营，为虹口区环卫工
人送上了一份份热腾的饭菜。

为了保证环卫工人能及时吃
到热腾的饭菜，上海市慈善基金

会·虹口与雷根集团在 8 月 8 日
到 8月 14日的试运营期间，经多

方协商、优化调整，决定根据环卫
人员早晚班不同的作业时间与需

求制定菜单，并每日将工作餐配

送到北外滩的集中站点，再通过

专门的爱心送餐车送至各班次环
卫人员手中。
下一步，上海市慈善基金会·

虹口将继续发力，携手项目发起方
及社会各界爱心力量，希望将爱心

餐项目推广至全上海，让更多环卫

人员受惠，也激励更多的社会爱心
人士参与到对环卫群体关爱中来，

共同彰显沪上慈善温度。 李一能

    11月 1日上午，上海市浦东新

区民政局、上海市慈善基金会·浦东
联合向大理州宾川县捐赠了一批爱

心物资，进一步贯彻落实沪滇对口
帮扶合作精神，精准助力浦东对口

的大理州脱贫攻坚。

在上海市浦东新区民政局、上
海市慈善基金会浦东代表机构的大

力支持下，上海易贝籽健康管理有

限公司、上海好格国际贸易有限公
司、香港可爱衣国际供应服务有限

公司上海代表处、上海安迪维特旅

游用品有限公司等爱心企业及部分
爱心人士共捐赠爱心物资 279箱，

总价值约人民币 41.27万?。这批
爱心捐赠物资将用于宾川县建档立

卡户和贫困山区孩子的助困和助
学。捐赠物资中除了御寒的秋冬衣

物、被毯以外，还筹集了一批喜马拉

雅学生听书卡，能够帮助丰富大山
里孩子们的精神文化生活，让他们

“听见世界，梦想未来”。

此外，上海市浦东新区民政局、

上海市慈善基金会·浦东同时也向大
理州剑川县、永平县捐赠了累计价值

20万?的喜马拉雅学生听书卡。上
海市慈善基金会·浦东秘书长李军参

加了在宾川县举行的捐赠仪式。
目前，上海市慈善基金会·浦东

正在积极筹措更多的爱心物资，并

推进慈善公益项目落地，支援对口
的云南大理州，为打赢脱贫攻坚收

官之战助力。 李一能

爱心物资帮扶大理州脱贫 环卫爱心餐正式运营

    10月 27日下午，最可爱的人———抗美援

朝老兵走进快乐家园暨“快乐家园退役军人
之家”“老兵读书吧”揭牌仪式在上海新东苑

快乐家园举行。上海市慈善基金会·闵行与上
海市拥军优属基金会闵行区工作委员会共同

为 14位抗美援朝老兵发放了慰问金，并致以
崇高敬意。

上海新东苑投资集团有限公司董事长沈

慧琴表示，新东苑·快乐家园在运营过程中始
终坚守“海派文化、智慧养老”，致力于为长者

提供居家养老、机构服务、医养结合、社交文
化的一站式养老服务。而这些步入耄耋之年，

为国家作出贡献的老兵们，此刻正需要养老
服务，希望老兵们在入住体验快乐家园的日

子里，乐享养老生活。
上海市拥军优属基金会闵行区工作委员

会会长潘金平、华漕镇党委书记吉玉萍共同为

“快乐家园退役军人之家”揭牌。沈慧琴、上海

敏众投资发展有限公司董事长蒋仲德共同为
快乐家园“老兵读书吧”揭牌。上海大华有限公

司董事长、闵行区两新组织拥军优属协会会长
吴桂明向快乐家园“老兵读书吧”赠送图书。

快乐家园长者、国家一级导演陈体江在
现场朗诵了魏巍的文学作品《谁是最可爱的

人》，通过作者饱含深情和诗意的笔触，满怀

深情表达了对抗美援朝老兵的崇高敬意。在
座的老兵听了之后，泪湿眼眶，仿佛又看到了

硝烟弥漫的朝鲜战场和奋勇杀敌的战友们，往
日浴血奋战的一幕幕又在眼前上演，老兵们从

未忘记过当初革命的热情和不畏艰险的战斗
精神。

与此同时，与会人员还共同聆听了上海
市“最美退役军人”抗美援朝老兵王贯三参评

事迹。王贯三，中共党员，1931年生，1947年

入伍，1954年退役。在他的军旅生涯里，先后

参加了济南战役、淮海战役、渡江战役等解放
战争战役和抗美援朝战争。他是一名优秀的

战地卫生员，尽管自己多次负伤，依然奋力托
举起生命的希望，先后救下了 200余名伤员，

其间获得一等功二次，二等功一次，三等功六
次，四等功五次。退役后，他先后在劳动教养

所和安乐殡仪馆工作，后被安排到了龙华殡

仪馆担任副主任，但是当时很多工作都是刚
起步，所以他总在第一线，和大家一起建设火

化炉，一起接运遗体等。当时很多人不愿意到
火葬场，觉得这里的工作脏、臭、累，但是他

说：“我是党员，我的一切都是党和人民给予
的，是党培养了我，我应该到组织需要我去的

地方。”他夜以继日、兢兢业业工作，把战场上
严明的纪律性和高要求带到了工作中，被评

为“五好职工”。离休后他继续发光发热，积极

参加社区公益活动，坚持给社区的青少年进

行传统英雄主义教育。
本次活动由闵行区工商业联合会、上海

市慈善基金会闵行区代表机构、上海市拥军
优属基金会闵行区工作委员会及闵行区两新

组织拥军优属协会主办，上海新东苑投资集
团有限公司、上海敏众投资管理有限公司承

办。成公纯、虞明海、蒋国璋等闵行区 14位抗

美援朝老兵，上海市拥军优属基金会闵行区
工作委员会常务副会长俞言长，闵行区双拥

办常务副主任、区退役军人事务局副局长、市
拥军优属基金会闵行区工作委员会秘书长黄

建新，闵行区工商联副主席、秘书长丁琳，上
海市慈善基金会·闵行常务副会长骆林森，闵

行区退役军人服务中心主任、市拥军优属基
金会闵行区工作委员会联络员吴娟，以及快

乐家园代表和长者们等参加活动。 李一能

抗美援朝老兵走进“快乐家园”

    黄浦区寿宁路 390弄内，70多

岁的毛阿姨坐在家门口，用牙刷擦

洗着锅子。从她家窗口望出去，走道
上方密密麻麻纠缠着的电线，把天

空遮得只剩小小一抹。这样的景致
毛阿姨看了快一辈子，如今终于要

告别了。11月 11日是黄浦区 501、
504街坊旧改二轮签约第一天，签

约率高达 99.36%。

先去七宝租房过渡
“今天我们就搬家了，把锅子洗

干净后，要带到七宝的过渡房用。”

毛阿姨说，她在这个弄堂出生，也在
这里成家立业。“我是从 9号楼嫁到

6号楼的，跟老公算是青梅竹马。”
之后，两人的儿子也在这里出生、成

长、成家，老两口又将二楼的房间布

置成了婚房。
在毛阿姨记忆中，这里的房子

从上世纪 90年代开始就说要动拆

迁了，但一直没有动静。后来，熟络
的老邻居陆续搬离，又进来了许多

租房子的生面孔。
“没想到今年说动，马上就动起

来了。”毛阿姨告诉记者，他们一家
已经在七宝奥林匹克花园租了一套

三房两厅，儿子、儿媳上班近。之后，

再慢慢挑选合适的房子，“毕竟，买
房是一件大事。”

毛阿姨所在小区是黄浦区 504

旧改地块，和一条马路之隔的 501

地块共同组成黄浦区今年启动的一
个大体量旧改地块，涉及 2530权

证、3000多户居民。501街坊东至云

南南路，南至寿宁路，西至西藏南
路，北至桃源路；504街坊东至人民

路，南至会稽路，西至西藏南路，北
至寿宁路。这里的房屋多数建造于

上世纪二三十年代，生活设施简陋，
配套设施缺乏，安全隐患突出，绝

大多数居民仍在“拎马桶”。

地块内 200米长的寿宁路是上
海有名的“小龙虾一条街”，每到吃

小龙虾的季节，马路被店家乱放的
小餐桌挤占，影响周边居民出行。因

此，地块旧改意愿征询公告公示当
天，很多居民来到旧改基地办公室，

表示同意旧改征收。黄浦第五征收
事务所总经理杨传杰介绍，8 月 8

日下午 3时半，第一轮意愿征询就
超高比例通过，居民同意率达

99.96%。

“留夜灯”守候签约人
“双十一”零时后还在熬夜的，

未必都是“付尾款人”。11月 11日

零时，灯火通明的基地内，十多名身
着藏青色西装的工作人员在办公室

留守，身后展板上的红色磁贴显示：
二轮签约进度 99.36%。

零时一到，却没有什么居民前

来。记者正疑惑着，征收员唐腾越解
释道：11 月 1 日至 10 日是该基地

二轮征询酝酿签约期，签字的居民
可以多得 10天利息补贴，约 4000-

6000?。因此，大部分居民选择提
前签字，今天主要等候的是那几户

还没有签字同意的。
“这些利息补贴够买一台新家

电了。”唐腾越说，眼看着酝酿签约
期最后一天即将过去，11 月 10 日

上午他上班做的第一件事，就是给

迟迟未来签约的李师傅 （应被采访
者要求，李师傅为化名）发一条温馨

提醒短信：国有土地上房屋征收是
政策严密、程序严谨、补偿公正的政

府行为，请李师傅不要错过酝酿签
约期的利息补贴。

之后，唐腾越不时翻看手机聊

天记录，希望能收到李师傅的回复。
“即便他不回复，我也会在基地等到

凌晨，一直为他亮灯守候。”零点过
后，唐腾越伸了伸有些疲倦的身子，

对搭档孙德杰说道：“没有回复消
息，今天可能又不会来了……”

唐腾越告诉记者，11日凌晨等
待的居民李师傅，是他们组唯一未

签约的家庭。“李师傅从一开始就对
征收补偿存在很高的心理预期。”为

了做通李师傅的思想工作，唐腾越
和搭档多次上门沟通，讲解旧改“三

块砖”政策和计算方式。“对方后来
表示接受了，但仍以各种理由拖延。”

孙德杰说次日会继续上门沟通。

留学生大学生“入列”

在征收基地办公室，孙德杰和
唐腾越的“身份”有些特殊，一个是

交大的应届毕业生，一个是曾留学
法国的硕士生。每次跟别人聊到这

个，总会被反问怎么入了这行。两人
却说，这份工作挺好，既能提升能

力，又能实现价值。

孙德杰是 85后，在法国获得生
物医学硕士学位，回上海创业三年。

然而年初受疫情影响，公司生意受

到较大影响。今年 4月，他萌发了先
找一份收入稳定的工作积累社会经

验的想法。一天，他陪同学去华政听
了上海“阳光征收”第一人、全国劳

模、永业集团征收总监张国樑介绍
上海旧区改造的招聘宣讲会，觉得

当征收员是非常好的锻炼平台。于

是，他义无反顾地投递了简历。
唐腾越出生于 1998年，这是他

的第一份工作，有挑战性、能尽快融
入社会是他看中这份工作的原因。

和孙德杰会说流利上海话不同，唐
腾越是湖南株洲人，语言关是他面

临的一道坎。“开会时，领导说上海
话，我不断请旁边的同事翻译。”唐

腾越主动提出和孙德杰搭档，讨教
“上海闲话”；下班后，他找来相关视

频、音频，一字一句跟读。唐腾越工
作 4个月后，上海话基本上能听懂

了。“我还能说一些简单的洋泾浜上
海话，和老人们交流。”

“力度伸、胖大海已经成为经办
人桌上的必备品。”张国樑介绍，在

旧改基地，正是靠着“连轴转”的
130多名征收工作人员努力，才能

创下二轮签约首日的高签约率。
本报记者 杨玉红 裘颖琼
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黄浦两街坊旧改二轮签约率逾99%
留学生大学生加入征收队伍，看中能“积累经验”“尽快融入社会”
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“最可爱的人”有了读书吧
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